

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales

Año XV. I.

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 14 DE OCTUBRE DE 1913.

Nº 2.284

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.--Puntarenas.

AVISA a su numerosa clientela y al público en general, que cuenta con buena maquinaria, para la elaboración de toda clase de maderas.

TABLONES, tablas machihembradas, traslapados, rodigones, simbras, soleras, molduras de todas formas, a precios sin competencia.

GRAN existencia en cedro y caoba, seca y de inmejorable calidad, para la fabricación de muebles.

Se construyen muebles de todos estilos a precios reducidos.

Taller mecánico y forja, admitiendo órdenes para toda clase de trabajos concernientes al ramo, a precios moderados.

Descascaradora de arroz de 1ª clase, pudiendo beneficiar hasta 50 quintales diarios.

Todos los pedidos son atendidos con solícitud y servidos a satisfacción con suma rapidez.

Compañía Nacional de Seguros

CAPITAL ₡ 630.000

Agente en Puntarenas.—*Luis Casalvolone*

Oficina contigua a la casa de don Alberto Fatt & Cª Calle del Estero, como a 20 varas a Este de la Escuela de Varones.

AZUCAR del Ingenio del Tempisque de FEDERICO SOBRADO

El mejor azucar que se fabrica en el país; inmejorable para SIROPES y TOSTELAS.

Manuel Burgoes—Agente

Aviso importante

A mi numerosa clientela y al público en general hago saber que el 1º de Octubre será trasladado mi taller de zapatería que tengo en ésta, situado al lado de la carayería de don Francisco L. Huevo a casa situada entre la sastrería de don José M. Ríos y la carayería de don J. L. López, calle del comercio, en donde y como siempre estaré dispuesto a dejar satisfecho el gusto más exigente.—Si Ud. necesita un par de calzado en estilo americano, francés o español, pase a mi taller donde será atendida su orden con prontitud y esmero.

MANUEL ROMERO

(Un mes—27 de Setbre.)

HOTEL AMBOS MUNDOS

[ANTES HOTEL COLOMBIA] de *Isideo Montoy*

EL MEJOR SITUADO DE PUNTARENAS.—PRENTE AL PARQUE VICTORIA

Habitaciones cómodas, frescas, higiénicas, ventiladas. Servicio esmerado, amabilidad en el trato. Comidas succulentas y bien sazonadas. Cantina montada a la última

HOTEL EUROPA

Unico de la. clase en Puntarenas. Adminis-trado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

Teodoro Roiz

Vende café al por mayor

Veán las muestras

TEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabon y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores,

PUNTARENAS COSTA RICA.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Salidas de los vapores de Puerto Limón, C. R.

Para Nueva York, vía Colón y Jamaica.
TODOS LOS LUNES a las cinco p. m.

Los nuevos y lujosos vapores *Pastores, Carrillo, Sizaola y Tivices*, llevarán pasajeros y carga de Limón a Nueva York en menos de 8 días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa, vía Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartegena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Colón todos los jueves a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores *HEREDIA, CARTAGO y PARISMINA*.

Para Puerto Cortés, Puerto Barrios y Belice. Todos los Domingos a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores *MAROWINE, COPPENAME y SARAMACCA*.

Para Boston, (directo,) todos los sábados en la noche. Servicio solamente de pasajeros con los vapores *San José, Limón y Esparta*.

Todos los pasajeros de 1ª clase para Bocas del Toro y Colón (Panamá) deben presentarse ante el Consulado Americano en San José o Limón, CINCO días consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos CINCO días.

Durante la época Abril primero a Octubre 31, todos los pasajeros para Nueva Orleans, deben presentarse ante el Consulado Americano en San José TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días.

Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón o a los Sub-agentes Sres. Sasso y Pirie en San José.

W. E. Mullins — Administrador General

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentran todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

LA MAGNOLIA

La cantina de lujo preferida por la sociedad y público de Puntarenas.

Atendida personalmente por su propietario

PEDRO A. ROSÉS

Cuenta con un esmerado servicio.—Con licores exquisitos, de las mejores casas europeas.—Ofrece un completo surtido de confituras y una magnífica tostelería.

FABRICA DE FIDEOS

"LA COMERCIAL"

de **MONTEVERDE & POLTRONER**

Agte. en Puntarenas y Guanacaste.—**LUIS CASALVOLONE**.

Oficina contigua a la casa de Alberto Fatt

— EL PACIFICO —

SEMIDIARIO DE INTERESES GENERALES. FUNDADO EN 1896

PUNTARENAS

COSTA RICA

EDITOR REDACTOR Y DIRECTOR,
Héctor Guevara SantosOFICINA: Frente al Parque Victoria,
bajos de la casa del Licenciado don
Juan Manuel Rodríguez.—TELEGRA-
FO: "Pacífico". — CORREO: Ap. 118.

CONDICIONES:

Suscripción mensual, C1 1-00—Núme-

ro suelto, C1 0-10.—Número atrasa-
do, C1 0-25 —Avisos y comunicados,
precios conforme a tarifa y pago ade-
adelantadoLa Dirección no se hace cargo de
los conceptos de los colaboradores, ni
acepta la responsabilidad de los arti-
culos que lleven seudónimo al pie.
Es entendido que cada articulista es
responsable de lo que escriba.

COMULGANDO!!!

Apenas si puede creerse que Rafael Iglesias, el cómico, el eterno enamorado de la Presidencia de la República, llegue al extremo de tomar como pantalla la religión para la consecución de sus fines.

El que irrespetó siempre a los Ministros de Dios apesándose y confinándolos repetidas veces a distintos lugares del país; el que combatió el 91 a la Unión Católica imponiéndose con todos los elementos que le facilitaba su posición de Ministro; el que tantas veces hizo bafa de los derechos conquistados por un partido que tuvo como Jefe al Lic. don José Gregorio Trejos, legítimo vencedor en las elecciones populares; el que armó en aquel entonces el brazo de los costarricenses para lanzarlos a una rebelión y tener como fundar así su protesta contra el legítimo vencedor y declararse por sí y ante sí Presidente de la República, está comulgando!

Qué blasfemia! Arrodillarse ante el Santísimo con fingida devoción, bajar hipócrita la cabeza, golpearse el pecho y luego entornar los ojos al cielo en beatífica actitud y sin fe, recibir luego la sagrada forma, el cuerpo de Dios, con el único objeto de engañar a un pueblo, es el colmo de las infamias.

Hipócrita! Tú intentarás engañar de nuevo a los costarricenses y con los espasmos de tu repugnante figurilla fingirás haber compurgado tus delitos con solo la añoranza del poder perdido, pero bien saben ellos que esa sed de mando, esa fiebre presidencial que a la par que consume tus menguadas carnes también consume la materia gris de tu cerebro está llegando a su estado algido y que de malos patriotas fuera no oponerse a tu ambición.

Farsante! Tampoco te valdrán de esta vez los mil artificios que apropiados a tu manera de ser esgrimiste en la pasada elección pre-

sidencial y ni el teléfono, ni la tenencia del reloj en el bolsillo con que sintetizabas la seguridad de tu victoria responderán a tus ambiciones y tendrás que conformarte con la rechifla y la vergüenza que acompañarán tu ruidosa caída.

Audaz como eres, no me extrañan tus desvarios ni tus locas pretensiones, pero los ticos saben bien que tus actos de valor los ejercistes antaño parapetado en tus cuarteles con un ejército de esbirros que llegaron a convertirse en azote de la República y con la cota de mal a del poder. Hoy, cuando tus corolarios sienten maltratada la epidermis por el roce de algún justo telegrama y gritan y vociferan hasta desmorecerse de rabia, no recuerdan, pobres idolatras de un Dios falso, cómo ha sido de sangrienta la burla al pueblo que mañosamente supiste engañar el 89, cuando de plaza en plaza y de club en club predicabas enseñanzas republicanas para pisotearlas después. No recuerdan los pensantes que en mala hora te acompañan hoy la conmoción que sintió el país cuando traidoramente borraste el artículo 97 de nuestra Carta Fundamental, y si o recuerdan sonrojados de vergüenza aparentan haberlo olvidado, pero el pueblo que sufrió las consecuencias de una voluntad atrabiliaria, el pueblo que ha soportado y soporta esa inmensa deuda pública provenientes de negociaciones grises en beneficio de particulares, te rechaza.

Puntarenas, tu aborrecida, la que tantas veces ha merecido tus desdenes y a la que siempre trataste de maltratar, no cree en tí y al recordar tus despóticas arbitrariedades, tu gobierno dictatorial y tus insanas ambiciones, no te aceptan, ni comulgando!

COLABORADOR

Oct. de 1913.

Al margen de un informe

En folleto elegantemente impreso, hemos tenido el gusto de recibir el informe leído por el caballero y apreciado amigo nuestro, don Cipriano Guell, en asamblea general y en su calidad de Presidente del Club Social de Puntarenas.

El informe, como bien se entiende, es una relación sucinta, efectivamente detallada, de la labor de la Directiva durante el año de su funcionamiento.

"Lo hecho es bien poco, dice el señor Guell, lo que se pensó hacer era mucho; pero las circunstancias, por todos bien conocidas, hicieron que nos quedáramos con las ilusiones de

querer hacer"

Ciertamente, la situación pecuniaria, en toda una situación inesperada, que, podría intetizarse en estos dos vocablos "crisis social", han sido motivos poderosos para que la prosperidad de nuestro Centro Social no haya marchado en el lapso de un año a la medida del buen deseo que animó a los socios que integraron la anterior directiva. Sin embargo, justo es reconocer que bastante se hizo en pro de la institución social, con todo y esos tropiezos creados por circunstancias especiales, que si no son del caso traerlas a cuentas ahora, si merece-

rán, como dice el Sr. Guell, especial atención de la nueva directiva.

La falta de espacio nos impide ocuparnos in extenso del informe de don Cipriano; pero nos permitimos recomendar a nuestros consocios, la lectura del folleto, principalmente en la parte que se relaciona con la decadencia de Club.

Oree los que es el deber de todo socio, cooperar en la forma que se indica al mantenimiento próspero del Club Social de Puntarenas.

Sensible
desperfecto

Tiene que serlo indudablemente, al que ha sufrido la acera del gran paseo de la playa, por el lado de los baños, a consecuencia de las últimas y altas mareas.

Estas han zocavado de tal modo en su base la acera, que no sería remoto que se rompiera al amanecer de un día de éstos. Las aguas han lavado una longitud lo menos de 15 metros, que está perfectamente en el aire.

Hay que remediar este desperfecto y creemos que debe procederse sin pérdida de tiempo, a fin de que el daño de hoy no sea de mayor costo mañana.

Como medida principal es necesario ordenar de modo terminante la destrucción de la caseta situada frente al Hotel Londres, donde las olas se rompen regándose por la playa a causa de la resistencia que aquella les opone.

Seramente débese pensar en arreglar el desperfecto que señalamos.

LA POLITICA
en la escuela

Nos dicen de Paquera; el día que se instaló la Junta Principal de ese distrito, el maestro de escuela don Jesús Gómez, miembro duranista, no asistió a clases después de almuerzo, por atender la nueva obligación que ha contraído con sus amigos políticos los argolleros.

Además, nos dicen de allá que el director y maestro aceptó que se designara su casa sita frente al templo de enseñanza, para residencia de la Junta, y fue nombrado también el propio maestro, Secretario de la mesa, cosa que recamará de el mayor dedicación con perjuicio de los niños y sus labores escolares.

Me permito recordar al señor Villar, Inspector de Escuelas, continuó nuestro informante, que hay una circular de la Secretaría del ramo que prohíbe al maestro no solo el uso de distintivo político en forma de cinta o escarapela, sino que también inmiscuirse directa o indirectamente en el torneo electoral. Y el maestro de escuela de Paquera infringe de modo fragante la disposición ministerial, desde luego que acepta voluntariamente la completa representación de un grupo partidarista con tendencias políticas.

En acefalia
Cambio de color

Si, lo estuvo el Juzgado del Crimen el sábado once y el lunes 13.

El señor Juez se ausentó de Puntarenas con permiso de un día y se tomó tres.

Esto, como que se repite con

frecuencia.

Lo mismo que las conferencias aquéllas, famosas por lo de Cabezas y por lo del Odio, y más famosas ahora porque el verde del conferencista se ha tornado en rojo.

Cosas de la política y de los vientos que soplan.

Un chanchullo en
perspectiva

Se habla en corrillo e insistentemente, de haberse descubierto un chanchullo.....

Parece que se pagan, indebidamente, sueldos no señalados en ningún presupuesto.

No otros nos permitiremos seguir el hilo a ver si damos con el orillo, porque indigna que se gasten los fondos públicos tan despiadadamente.

Paciencia, pues, y barajar.

BUEN CONSEJO.—Si su salud está resentida no trate de adivinar síntomas e imaginarse enfermedades. Mucho más prudente y eficaz será dejarse de toda clase de indiscreciones y tomar por algún tiempo el poderoso tónico nutritivo-medicinal, la Emulsión de Scott:

"Certifico que desde hace mucho tiempo vengo usando con buen éxito en mi clientela la Emulsión de Scott en el raquitismo, anemia, catarrros, escrófula, y en general en todas las enfermedades consuntivas y de los pulmones, y que en vista de dichos resultados la recomiendo como una excelente preparación." Dr. Pablo I. Torregroza, Ciénega, Colombia.

En víspera de ir a
cacharro

Está para sentarse a la acusación que nuestro amigo don Macedonio Esquivel entabló en la Agencia Pral. de Policía, contra Cartín, el orador aquel que desde la tribuna verdíroja, "soltó los trapos de su enguaje verdulario" ofendiendo entre otros amigos porteños, al Sr. Esquivel.

Ya nos parece que la sentencia se dictará con las consideraciones que al cooptario ha de guardarse; pero baste a don Macedonio, que haya habido sanción y castigo para los que vienen acá a hablar por boca de ganso.

Adhesiones

Nosotros los abajo firmados con fe y de corazón nos adherimos al Gran Partido Republicano que proclama como abanderado al Lic. don Máximo Fernández en el período de 1914 a 1918.

Alejandro Gómez ú ap. Gerardo Alvarez ú ap. José Torres Rodríguez, Domingo Castillo López.

Testigos: Faustino Mena C., Sérvulo Romero B.

Puntarenas, Otbre. 12 de 1913.

De política

Se vende un solar en la Plaza de Cañar, lado Oeste, de 12 metros de frente.—Referencias las dará el Lic. don Octavio Moya.

Puntarenas, 12 de octubre 1913.

ECOS CAÑEROS

Siempre he dicho y o que nuestras mujeres, desde que gastan el rojo como insignia política y el morado como distintivo de nuestro humilde cuanto punzonoso párroco, se vuelven más varoniles que el mismísimo autor de sus días. — Es una ventaja para don Rafael, que las chicas zandungueras de Cañas se tomen con tanto empeño la cosa política. Al menos así, a falta de machos, habrá hembras que discursen por el Club rojo, llenando los huecos vacíos y cumpliendo con la abnegación peculiar de sus sexos, el deber de consolar al triste, enjugando las lágrimas que a borbtones saldrán de los ojos de aquellos varones que se juegan el último resto en la presente contienda electoral.

Yo soy partidario de que nuestras hembras den muestra de virilidad patriótica, ya sea escribiendo por la prensa para esclarecer cuentecillas culinarias o bien requiriendo el ar-

gumento" para atraer adeptos a la causa del desprestigio moral y material.

Es ello un deber como el de atender la casa.

Que lo digan las sufragistas inglesas tan tesoreras en su afán de igualarse al hombre, como tan serias y circunpectas caminan por las avenidas y paseos londinenses.

Los hombrecitos que no saben más que llorar como mujeres lo que no pueden defender como hombres, hacen bien, proceden correctamente, alentando la vanidad de las seudas sufragistas cañeras. Con ellas al servicio, bien fácil es frustrar banquetes y urdir buenas comedias para sincerar desfalcos, que en buen romance son robos descarados, los cuales en otra tierra de cacao abren las puertas del presidio al más pintado de los funcionarios públicos.

Pues, que buena pro les haga a nuestros hombres, el bregar de las chicas zandungueras de Cañas.

El Cabo Furiar

DOY DINERO AL INTERES

LEON GUERRA

14-X-1913.

Elders & Fyffes Limited

SERVICIO DE VAPORES

entre Limón, C. R. y Bristol, Inglaterra.

Los nuevos y lujosos vapores—"CHAGRES", "BAYANO", "PATIA" y "PATACA", todas de 5.500 toneladas, hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol con escala en Colón y Kingston en 17 días. Salen de Limón cada semana.

PASAJE de primera a Bristol..... £ 25-00
" " " ida y vuelta..... " 45-00

A las familias que tomen cuatro o más pasajes enteros se les hará una rebaja de 10 p. s.

Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde radican.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co., en San José o en Limón, o a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE en San José.

Pan American Life Insurance Co. of New Orleans

SEGUROS DE VIDA

Capital y surplus \$ 2.000.000.00

200 personalidades en Costa Rica son ACCIONISTAS.

— EGURA—SANA—CONSERVATIVA—

Agente en Puntarenas, —LUIS CASALVOLONE,

Oficina contigua a la casa de don Alberto Fait.

EL SIGLO NUEVO

—PUNTARENAS—

Almacén De Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente. Acabamos de recibir un ESPLENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas cobre, felpa, e topa, brea alquitrán, tachuelas cobre y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.

A. HERRERO Y CIA.

Debilidad es Falta de Nutrición

suficiente para las necesidades del organismo. El verdadero remedio es más nutrición, y esta se obtiene con la legítima

EMULSION de SCOTT



(de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos)



que es alimento-concentrado y tónico á la vez.

En campaña

El duranismo no respira.— No se crea que por motivo del Congreso Eucarístico.

Es que los pobres ya no echan!

El pizarrón del Club anuncia la asamblea y suplica a los simpatizadores la puntual asistencia.

Pero los cuatro pelones no agoman la nariz. Y la reunión se pospone y la misma excitativa aparece en el bendito pizarrón hasta que Huyuyuy!!! compadecido, la borra.

El desaliento se refleja en la faz de los radadores verdes que vienen de San José—Por esa calles camina pausadamente un joven, con la cabeza baja y las manos en el bolsillo

Hola, fulanito. Y esa cara tan contrita?—Ya vez, chico, en espera de ocasión para arengar a los amigos de la argolla

Y si no hay arenga, señores, no hay de aquello.

Muy mal, pésimamente ha caído en la masa duranista la unión real y efectiva de los jefes verdes, con los ídem del civilismo. No todos los verdes comulgan en los atares rojos.— Principalmente, aquellos honrados hijos del pueblo no bajan ni con aceite, ese maridaje es candaloso, que aconsejó la conveniencia personal de unos cuatro que se las echan de superhombres.

Porque la unión, e concubinato es entre los grandes.— Al pueblo que trabaja no se le dice nada, creyendo, insensatos! que lo van a conducir a las urnas cual ato de ganado.

PISCIS.

Carga a San José

Hay una empresa que se hace cargo del transporte de carga de este puerto a Mata Limón, en donde ella misma se encarga de consignarla en la estación del ferrocarril. Los interesados pueden remitir sus guías al suscrito.

PRECIOS: 0.55 el qq. recogida a domicilio. Encomiendas, o bultos de peso menor de un qq. como mínimo, 0.50 cada uno.

Cipriano Guell

Punts., Setbre. de 1913.

¿Necesita Ud. un tónico?

Todas las mujeres necesitan de un tónico cuando se sienten débiles, cansadas y nerviosas, no tienen apetito, están pálidas, y sufren de cualquiera de los achaques tan comunes á su sexo.

Si necesita Ud. de un tónico, recuerde que el mejor de todos los tónicos es el especialmente preparado para los males de las mujeres, ó sea el

Vino tónico de

Cardui

PARA LA MUJER

La Srta. Ulpiana Más, de Manatí, Puerto Rico, escribe: "Al parecer estaba sin sangre; tenía las piernas desfallecidas. Siempre inapetente y sin gusto para nada.

Diariamente tomaba medicinas de patente, pastillas, píldoras, etc.; pero con nada lograba ponerme buena.

Al fin tomé el Cardui, y hoy ha desaparecido la inapetencia, la palidez que tenía, la palpitación del corazón; he añadido 10 libras más á mi peso, y me siento completamente bien."

¡ Pruébelo ! ...

ITINERARIO

que seguirán los vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Octubre de 1913.

Servicio entre Puntarenas, Ballena y Bolsón con escala en Manzanillo y Humo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Ballena	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Jueves 2	10 p. m.	12 m.	6 a. m. del 3	11 a. m. del 3
Martes 7	2 a. m.	4 a. m.	10 a. m.	3 p. m.
Viernes 10	4 a. m.	6 a. m.	12 m.	5 p. m.
Martes 14	8 a. m.	10 a. m.	4 p. m.	9 p. m.
Jueves 16	10 p. m.	12 m.	6 a. m. del 17	11 a. m. del 17
Lunes 20	12 p. m.	2 a. m. del 21	8 a. m. del 21	1 p. m. del 21
Viernes 24	3 a. m.	5 a. m.	11 a. m.	4 p. m.
Martes 28	7 a. m.	9 a. m.	3 p. m.	8 p. m.
Viernes 31	8 a. m.	10 a. m.	4 p. m.	9 p. m.

Servicio entre Puntarenas y Bebedero con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Bebedero	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Miércoles 1	10 a. m.	12 m.	5 p. m.	9 p. m.
Viernes 3	12 p. m.	2 a. m. del 4	7 a. m. del 4	11 a. m. del 4
Miércoles 8	4 a. m.	6 a. m.	11 a. m.	3 p. m.
Sábado 11	7 a. m.	9 a. m.	2 p. m.	6 p. m.
Miércoles 15	10 a. m.	12 m.	5 p. m.	9 p. m.
Viernes 17	12 p. m.	2 a. m. del 18	7 a. m. del 18	11 a. m. del 18
Miércoles 22	2 a. m.	4 a. m.	9 a. m.	1 p. m.
Sábado 25	5 a. m.	7 a. m.	12 m.	4 p. m.
Miércoles 29	9 a. m.	11 a. m.	4 p. m.	8 p. m.

Servicio entre Puntarenas y Puerto Jesús con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Pto. Jesús	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Domingo 12	9 a. m.	12 m.	2 p. m.	4 p. m.
Domingo 26	7 a. m.	10 a. m.	12 m.	2 p. m.

Servicio especial entre Puntarenas y Manzanillo.—Correos de la Compañía Abangarez Gold Fields of Costa Rica.—Pasajes de primera solamente \$ 2.00 ida ó regreso.

Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo
Miércoles 1	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 4	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 8	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 11	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 15	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 18	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 22	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 25	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 29	8 a. m.	11 a. m.

Servicio especial entre Chomes y Puntarenas, diario, excepto los domingos, precio de pasaje de ida ó vuelta C. 1.00

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida ó regreso

Por ida y regreso 50 % de recargo	Chomes	Precio
	Manzanillo	\$ 15.00
	Puerto Jesús ó San Pablo	\$ 30.00
	Bebedero	\$ 40.00
	Humo	\$ 60.00
	Ballena ó Bolsón	\$ 70.00

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

Pasaje de 1a. á Bebedero, Bolsón y Puerto Jesús	\$ 3.00
de 2a. á " " " "	2.00
de 1a. á Manzanillo " " "	2.00
de 2a. á idem, " " "	1.00
Niños menores de 10 años, mitad del precio	
Por qq. de carga á Bebedero, Ballena y Puerto Jesús	0.50
Por garrafón lleno (15 litros), á idem, idem	0.50
Por garrafón vacío á Bebedero idem. idem	0.25
Por cada pié cúbico á idem, idem idem	0.25
Por cada montura á idem, idem idem	0.25
Por cada cuero de res á idem, idem idem	0.25

ATENCIÓN

Los tickets son válidos únicamente para el día de la salida de los vapores, y el pasajero que salga del muelle de Puntarenas sin su respectivo ticket, pagará un recargo del 50 por ciento.

OBSERVACIONES

- 1°—No se embarcará carga sin estar satisfecho el importe de su flete.
 - 2°—Los garrafones vacíos ó llenos de licor, así como las latas de café, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa, en caso de fractura ó derrame.
 - 3°—Para evitar reclamos se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercaderías que no tenga señalado con claridad el número, marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
 - 4°—Solamente se recibe equipaje, hasta las 3 p. m. del día de salida de los vapores.
 - 5°—Los tickets deben comprarse con anticipación á la hora de la salida de los vapores en la Agencia, Oficina del señor Manuel Burgos.
- LEÁSE.—Las horas de llegada y salida á los puertos de escala son aproximados.

LA EMPRESA

Maderas

Compra maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Barros

A. ASCH BROS

PUNTARENAS.- SAN JOSE.- LIMON

Situado a cien varas de la Botica de Veranes,

Todo el público acude á este establecimiento por ser este el que más barato vende, yendo para la plaza.

NAPOLEON SOTO J.

Surtido completo de abarrotes, vinos, licores, conservas, cristalería de las mejores casas europeas.

IMPORTACIÓN DIRECTA.—VENTA AL POR MAYOR.—DEPÓSITO PERMANENTE DE TABACO IZTEPEQUE.—

T. ASSMANN & Co.

IMPORTADORES
BREVA KEYSTONE

DEPÓSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO San José y Limón

Pacific Lumber Company

SAN JOSE - OROTINA - PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO

Especialidad en tablillas, tabloncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero en Pueblo Orotina.—JAMES DAGAN—Administrador General.